



地域で子どもを見守り

安全・安心を目指して

粒江学区防犯組合連合会 副会長 武田 鉄夫

私が属している粒江学区子ども見守り隊は、これまでのパトロール隊を一步進めて、現在学区内にある既存の組織の方々の意見や経験、知恵を出していただき、どうすれば子ども達を守っていけるか等を真剣に話し合っています。しかし、皆さんに集まっていただいて検討を始めたのが今年の4月からと日が浅く、この活動は学区内ではまだ余り知られていません。

そこでまず、子ども達の下校時に合わせ、子ども達と一緒に下校して、通学路にどんな危険が潜んでいるか、交通安全、道路の状況および防犯などについて、子どもの目線で下校時等の現状を見ることから始めました。

具体的には、学校に直接来て子ども達と一緒に帰るグループ、または、各支部で子ども達の帰りを待ち、そこから行動するグループに分かれて実施し、後日問題点を話し合う検討会議を行いました。

今後、その問題点を整理し、学区の皆さんの協力を得ながら解決を図り、子ども達の見守り活動につなげていきたいと思っています。

最近では、子ども達に対する残虐な、耳を疑うような犯罪が全国各地



で発生しています。昔と違い、いつ身の周りに同じようなことが起こらないとは限りません。犯罪だけでなく交通事故や災害など様々な危険が私達の身近には潜んでいます。その危険から少しでも子ども達を守っていきたいものです。

体を動かすことは楽しい！ 転倒骨折予防教室を開催

転んで骨折し寝たきりへという悪循環を断ち切るために、運動する習慣を身に着けましょうと開催している転倒骨折予防教室の、平成27年上半期の実施報告をさせていただきます。粒江第一支部公民館、黒石公民館、ハ軒屋公民館、中洲集会所、粒江舟元集会所の5会場で、3回シリーズで開催し、延べにして180名の方が参加、しっかりと身体を動かしていただきました。

60分から90分で、軽い体操から本格的なストレッチや筋トレまで、参加される方の体力に合わせて実施しています。毎回趣向を凝らして、楽しく盛り上がるゲームや認知症予防の脳トレ体操なども取り入れています。楽しい時間を一緒にすることができます。参加された皆様からも、「楽しかった、よく身体を動かせて気持ちが良かった」などの嬉しいご意見をいただいています。

下半期の計画を立案中ですので、上記の会場以外でも、近所の公民館や集会所で開いて欲しいと言う方がおられましたら、倉敷南高齢者支援センターの梶田（電話 420-1355）までご一報ください。開催に向けて相談に乗せていただきます。

最後に簡単にできる健脳運動をお教えしますので、ぜひトライしてみてください。

①両手を胸の高さに上げ、右手と左手で「グー、パー」を左右交互に繰り返す。②次に「グー、チョキ」を左右交互に繰り返す。③さらに「パー、チョキ」を左右交互に繰り返す。

左右の形ができるだけ素早くチェンジしながら、それぞれ30秒間続けて下さい。

地域の高齢者の方についての相談はこちゅ～

(倉敷市委託事業) 倉敷市倉敷南高齢者支援センター
倉敷市粒江2500-1 (浮洲園内)
電話 420-1355



お問い合わせや詳しいことは、下記までお電話下さい。



高齢者総合福祉施設
社会福祉法人 純晴会
理事長 岡本 康晴
TEL.(086)429-3311
FAX.(086)429-3314
ホームページ http://www.ukisuen.com

浮洲園
UKISUEN



指定認知症対応型
共同生活介護事業所

グループホーム 萌
あなたのふるさと
イエローコード
TEL.(086)424-1165 FAX.(086)426-6505
(URL) http://www.moe2003.net [E-mail] info@moe2003.net
〒710-0035 岡山県倉敷市黒石 377-1

粒江地区社協だより

歩道橋とともに

元民生・児童委員 横田 賢治

粒江に歩道橋が設置されて10年が過ぎました。粒江小学校の通学路になっています。毎日7時30分頃から児童が通学してきます。私たちは歩道橋の下で見守りをしています。「おはよう」と声をかけると班長さんを始め全員が大きな声で挨拶をして元気よく登校して行きます。毎日顔をあわせていますと、友達のように親しくなり、学校であったことや友達と遊んだことなど話してくれます。私も年を忘れて話をしています。若い力をもらっています。これからも子どもたちの安全を守る手伝いができるれば、と思っています。私も見守りを始めて10年経ちました。どうか地域の皆様におかれましては、お子さん、お孫さんの登下校時に見守っていただけたら幸いです。



第15号
2015.9/30

発行
粒江地区社会福祉協議会



赤ちゃんたち集まれ！ 粒江で赤ちゃんサロンを開催

粒江学区愛育委員会



去る9月3日に、民生委員、愛育委員等が主体となって、中洲集会所で第1回の「粒江ふれあい赤ちゃんサロン」を開催しました。生後2か月からハイハイを始めたばかりの赤ちゃんや自分の名前が言える少し大きいお子さんとお母さん達（7組、15人）が集まって和やかな時間を過ごしました。



倉敷市では、「子育てするなら倉敷で」をキャッチフレーズに、各地区で赤ちゃんサロン等が開催されています。粒江でも、昨年保健師さんを通じて、乳幼児を抱えているお母さん達の「赤ちゃんサロンがあったらいいなー」との声を聞きました。このような要望を受け、民生委員・主任児童委員、愛育委員で各地区のサロンを見学するとともに、サロン開催に向け話し合いを重ね、「粒江ふれあい赤ちゃんサロン」を開催することになりました。

サロンは、0歳から2歳くらいの赤ちゃんとお母さんが、気軽に集まれる場所です。お母さん同士楽しくおしゃべりして、リフレッシュされたらいかがでしょうか。また、もうすぐママになる方も、子育て中のお母さんと一緒にお話ししてみませんか。

サロンの開催予定日等は次のとおりです。ぜひ一度遊びにお越しください。お待ちしております。

●場所 中洲集会所 ●開催日等 毎月第1木曜日、午前10時～11時30分

グループホーム 萌
あなたのふるさと
イエローコード
TEL.(086)424-1165 FAX.(086)426-6505
(URL) http://www.moe2003.net [E-mail] info@moe2003.net
〒710-0035 岡山県倉敷市黒石 377-1

ひと粒

hito
tsubu

第32号
2015.9/30

発行
粒江学区コミュニティ協議会

栗山活動で心を育てる ユネスコスクール承認を力に!

粒江小学校 校長 鷲見 京子

本校の学校林である栗山は、学校の南、種松山の一角にあります。

47町の斜面に約120本の栗の木が植えられ、毎秋、児童らが栗拾いを楽しむなど、学校のシンボルとして親しまれています。

この「栗山」と呼ばれている学校林は、明治41(1908)年に地域の方が学習に役立ててほしいと粒江尋常高等小学校(現粒江小学校)に寄付してくださったと記録にあります。

最初は、栗山ではなく、自然林と地域の方々が協力して、栗山の木を植え、以来、6年生が卒業記念に植樹したり、教職員や保護者、そして地域の方々の協力もいただいて年2回、草刈りをしたりするなど保護に努めてきました。

「学校のため、子どもたちのために」という地域の人々の思いが詰まった栗山は、毎年多くの実をつけ、四季折々の佇まいを見せています。数年前から5年生の児童と園児が一緒に栗拾いを行つています。イガが危ないと声をかけて自分が取り除いてから園児に触らせる5年生。斜面を園児が滑り落ちる姿に高学年としての自覚と「来年、この子たちを6年生として学校に

迎えるのだ」という心構えを感じます。

今年の2月、これらの活動が評価され、倉敷市立校で初のユネスコスクールに承認されました。ユネスコスクールは、環境教育や異文化理解などに積極的に取り組む学校をユネスコ(本部・フランスパリ)が認定するものです。

この承認を誇りとし、地域の方々やPTAの協力によって維持・管理されてきたことに感謝し、児童が粒江小や粒江という地域に誇りと愛着をもつことができるように学校教育としての「栗山活動」をさらに充実させていきたい

本校の学校林である栗山は、学校の南、種松山の一角にあります。47町の斜面に約120本の栗の木が植えられ、毎秋、児童らが栗拾いを楽しむなど、学校のシンボルとして親しまれています。

この「栗山」と呼ばれている学校林は、明治41(1908)年に地域の方が学習に役立ててほしいと記録にあります。

最初は、栗山ではなく、自然林と粒江尋常高等小学校(現粒江小学校)に寄付してくださったと記録にあります。

最初は、栗山ではなく、自然林

と地域の方々が協力して、栗山の木を植え、以来、6年生が卒業記念に植樹したり、教職員や保護者、そして地域の方々の協力もいただいて年2回、草刈りをしたりするなど保護に努めてきました。

「学校のため、子どもたちのために」という地域の人々の思いが詰まった栗山は、毎年多くの実をつけ、四季折々の佇まいを見せています。数年前から5年生の児童と園児が一緒に栗拾いを行つています。イガが危ないと声をかけて自分が取り除いてから園児に触らせる5年生。斜面を園児が滑り落ちる姿に高学年としての自覚と「来年、この子たちを6年生として学校に



ユネスコスクール承認受取式

左から
小川瑞江 藤岡晴美
3期生 三宅孝子

くらしき 心ほっとサポーター!!

活躍しています!

くらしき心ほっとサポーター 1期生 小川瑞江 藤岡晴美

3期生 三宅孝子

くらしき心ほっとサポーターとは?~

一市民として精神障がいに対する良き理解者としての立場から、心の健康づくりの推進や精神障がいに対する偏見を減らすため行政と協働で啓発に努めています。

~こんなことをしています~
●サポーター養成講座で学んだことを地域の方に伝えています。
●倉敷市が実施している「心の健康づくり講座」の協力をしています。
●サロンや作業所で当事者の方とのふれあいや協力をしています。

~今わたしたちにできることは~~

●できることからできるように。
●ご本人、ご家族、地域の皆さん、援助者、みんなが手を携えて。

~こんなイベントに参加してみませんか~

●11月 自殺対策から「生きるを支えるフォーラム」講演会
●1月 倉敷地区 心の健康づくり講座
(いずれも今後の回覧をご覧ください。)

~人と人がふれあうあたたかい街 粒江学区を目指して~



カラオケ大会の様子

くすの木に見守られてー粒江幼稚園園長に就任してー

粒江幼稚園 園長 舟橋真理子



年度末。残務整理をしたりしながら、今年は何歳児の

担任になるの

掃除をしたり

しながら、今

年は何歳児の

担任になるの

掃除をしたり

しながら、今

年は何歳児の